



Desde el Congreso: Feliz día de la Mujer

En este Día Internacional de la Mujer, quiero saludarlas con admiración y respeto. Cada una de ustedes, desde sus distintos roles y realidades, aporta al crecimiento de nuestro país con su esfuerzo diario, su dedicación y su amor inagotable.

Desde la Comisión de Mujeres y Equidad de Género de la Cámara de Diputados, me ha correspondido conocer de cerca los desafíos que enfrentan muchas mujeres en Chile. Por eso, quiero reafirmar mi compromiso de seguir trabajando por ustedes, impulsando iniciativas que realmente hagan una diferencia en su vida cotidiana.

Uno de los avances más importantes ha sido la reciente aprobación del pago efectivo de pensiones de alimentos, una medida que busca dar tranquilidad y justicia a miles de madres que han debido hacerse cargo solas del cuidado de sus hijos. Sé que muchas han luchado durante años por este derecho, y hoy estamos dando un paso concreto para apoyarlas.

La violencia contra la mujer sigue siendo una realidad dolorosa. Recientemente, conocimos el terrible caso de una mujer asesinada en Los Ángeles, quien estaba alojando en el Hogar de Cristo buscando salir adelante. No podemos aceptar que más mujeres sean víctimas de agresiones, y por eso estamos trabajando en leyes que refuercen su protección y prevengan estos hechos. Nadie merece vivir con miedo.

También estamos impulsando el proyecto de sala cuna universal, porque sabemos que para muchas mujeres la posibilidad de trabajar y desarrollarse depende de tener un lugar seguro donde dejar a sus hijos. La maternidad no puede ser un obstáculo para crecer, y queremos que todas tengan la oportunidad de salir adelante.

Las mujeres rurales también tienen un rol clave en nuestra sociedad. Su esfuerzo en el campo, su trabajo en la tierra y su compromiso con sus familias muchas veces pasan desapercibi-

dos, pero son fundamentales para el país. Es justo que tengan más apoyo en acceso a salud, financiamiento y oportunidades para que puedan seguir creciendo y aportando con todo su talento.

Y si hablamos de salud, no puedo dejar de mencionar un tema que nos toca a todas: la prevención del cáncer de mama. La detección temprana salva vidas, y debemos fortalecer las campañas para que ninguna mujer se quede sin acceso a controles y exámenes. La salud no puede depender del lugar donde vivimos o de los recursos que tengamos, y eso es algo que debemos mejorar con urgencia.

A pesar de los avances, aún enfrentamos desafíos significativos. La brecha salarial persiste, y muchas mujeres continúan enfrentando obstáculos para acceder a cargos de liderazgo y decisión. Es imperativo seguir trabajando en políticas que promuevan la igualdad de oportunidades, la eliminación de estereotipos de



género y la valorización del trabajo femenino en todos los ámbitos.

En este día, las invito a reflexionar sobre los logros alcanzados y los retos que aún tenemos por delante. Juntas, con deter-

minación y unidad, seguiremos construyendo un Chile más justo e igualitario, donde cada mujer pueda desarrollar su potencial plenamente y vivir libre de violencia y discriminación.